



## UN RINOCERONTE BLANCO MÁS

El zoológico belga Pairi Daiza anunció el nacimiento de un rinoceronte blanco, una buena noticia, ya que esta especie se salvó por poco de la extinción durante el siglo XX.

# Medioambiente

## Colombia llega a la COP25 sin una nueva meta de reducción de emisiones

La ONU ha reiterado la urgencia de que todos los países propongan en esta conferencia metas ambiciosas. Aquí, las acciones que el país dará a conocer en Madrid.

TATIANA ROJAS - REDACCIÓN MEDIOAMBIENTE | @ELTIEMPOVERDE



Ayer, en la apertura de la COP25, en Madrid: la ministra para la Transición Ecológica española, Teresa Ribera; el presidente del IPCC, Hoesung Lee; el presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez; la presidenta de la COP25, Carolina Schmidt; el secretario general de la ONU, António Guterres, y la secretaria ejecutiva de la Convención Marco de la ONU sobre el Cambio Climático, Patricia Espinosa. Participan 196 delegaciones. El ministro de Ambiente de Colombia llegará el viernes. FOTO: EFE

# E

Ayer, al tiempo que se daba inicio a la Conferencia de las Partes (COP, por su sigla en inglés) en Madrid (España), el ministro de Ambiente, Ricardo Lozano, anunció que en el país, desde el 2017, se han reducido alrededor de 20 millones de toneladas de CO<sub>2</sub>. Un avance que proviene especialmente de los proyectos de mercados de carbono de Ecopetrol y del sector energético.

Esto forma parte de uno de los compromisos que el país hizo hace cuatro años, cuando firmó el Acuerdo de París, el tratado con el que más de 195 naciones se comprometieron con la lucha contra la crisis climática.

De ahí que, según Lozano, Colombia cumpliría con la meta de reducir en un 20 por ciento las emisiones de dióxido de carbono (CO<sub>2</sub>) al 2030 con recursos nacionales, una contribución que el país hace para no llegar al límite de la temperatura global de 1,5 °C, definida por el Grupo Intergubernamental de Expertos en Cambio Climático (IPCC, sigla en inglés).

Sin embargo, quedó pendiente la nueva meta de reducción de emisiones para 2020-2025 de Colombia, un anuncio que tanto la ONU como líderes ambientales exigen de todos los países en esta COP25.

Así lo ha reclamado el secretario general de la ONU, António Guterres, quien en la apertura de la COP25 insistió en pedir a los países "ambición" para recortar las emisiones contaminantes, ya que, afirmó, se está en un "momento crítico" para combatir el cambio climático.

Sin embargo, para el caso de Colombia, Lozada manifestó que, por ahora, su compromiso está en la actualización de la información de cuánto se está emitiendo. Están enfocados en revisar, empresa por empresa, el inventario real de las emisiones. "Tenemos siete acuerdos con los diferentes sectores. El Ministerio de Minas y Energía ya emitió su Plan Nacional de Cambio Climático; Ecopetrol ya empezó a contabilizar y verificar la reducción de sus emisiones, que fue de más de 1 millón de toneladas, y así esperamos que las demás empresas lo sigan haciendo", declaró el jefe de la cartera ambiental, quien viajará este viernes a Madrid.

Para algunos expertos, esto es lamentable porque, si bien Colombia no es uno de los mayores emisores, tiene mucho que perder en biodiversidad si no es ambiciosa con sus metas. Somos "el quinto país del mundo con

# “

**“La región amazónica ya no es un núcleo de deforestación. Estamos ganando la lucha. Incluso creería que podemos llegar a una reducción del 50 por ciento para 2022”.**

**Ricardo Lozano**  
MINISTRO DE AMBIENTE

mayor biodiversidad y cantidad de especies en peligro de extinción. Y sin embargo, no está atendiendo el llamado de la ONU, y ya no tenemos tiempo para actuar", sostiene Astrid Puentes Riaño, codirectora ejecutiva de la Asociación Interamericana para la Defensa del Ambiente.

**Se redujo deforestación en la Amazonia**

Por otro lado, uno de los anuncios claves que hará el Gobierno Nacional en la COP25 es la reducción de las alertas de deforestación en la Amazonia. Según el informe del Ideam, en el último trimestre del 2019, comparado

con el año pasado, se vio una reducción del 12 por ciento. "Por primera vez, la región amazónica ya no es un núcleo de deforestación. Estamos ganando la lucha. Incluso creería que podemos llegar a una reducción del 50 por ciento para 2022", agregó Lozano.

**Mercados de carbono**

Con respecto a uno de los temas claves de esta COP, Colombia propondrá que se definan reglas para el mercado de carbono con el fin de evitar el doble conteo, la actualización de datos sobre emisiones y la prevención de los impactos de estas sobre comunidades y biodiversidad.

Se hará énfasis en la atención al Mecanismo Internacional sobre Pérdidas y Daños, herramienta con la que cuentan los países para determinar impactos y costos asociados a vulnerabilidades resultantes del cambio climático.

**Otros anuncios**

Por primera vez, Colombia contará con un pabellón en la COP25, en la que se destacará la educación ambiental que se ha llevado a cabo en diferentes procesos con comunidades afro e indígenas. "Principalmente, soluciones basadas en naturaleza y planes de adaptación al cambio climático. También se presentarán proyectos de películas colombianas que retratan nuestra biodiversidad, como *El sendero de la anaconda*", dijo el jefe de la cartera.

# 12 %

se redujo

LA DEFORESTACIÓN EN LA AMAZONIA EN EL 2.º SEMESTRE DE 2019.

# 20 %

de reducción

DE LAS EMISIONES DE CO<sub>2</sub>ES LA META DE COLOMBIA PARA 2030.

# 20

millones de toneladas

DE CO<sub>2</sub> SE HAN REDUCIDO DESDE 2017, SEGÚN EL MINISTERIO DE AMBIENTE.

### BREVES NOTICIAS DE MEDIOAMBIENTE



#### Hoy, en Corferias **Foro sobre bosques seco**

En el pabellón 7 de Corferias se estará llevando a cabo el primero foro sobre bosque seco tropical en Colombia. Se debatirá su estado actual, principales dinámicas de transformación, retos y oportunidades de la gestión integral del bosque seco colombiano desde un enfoque sostenible. También será el espacio para que el Ministerio de Ambiente presente el Programa Nacional para la Gestión Integral del Bosque Seco Tropical en Colombia. Necesita previa inscripción.

#### Activismo

#### Greta Thunberg llegará hoy a Lisboa

Por casi 20 días, Greta Thunberg viajó desde Virginia hasta Lisboa a bordo de un catamarán equipado con hidrogeneradores y paneles solares. Una familia australiana decidió llevarla para que no se perdiera la COP25, que a último momento cambió de sede y será en Madrid. Aún no se sabe cuándo y en qué viajará de Lisboa a Madrid.

#### Licencia

#### Anla se pronuncia sobre Minesa

La Agencia Nacional de Licencias Ambientales (Anla) evaluó el estudio de impacto de Minesa sobre proyecto minero en el páramo de Santurbán. Fueron 107 observaciones sobre su caracterización abiótica, planes de inversión y compensación. El proceso sigue en curso.